

Véase el anuncio de la cuarta plana farmacia de J. Murillo.

ALCOY 9 DE NOVIEMBRE DE 1883.

El Sr. Moret Y LOS GOBERNADORES.

Por el interés que encierra y por ser un documento digno de ser conocido de todos, trasladamos á continuación el discurso que el ministro de la Gobernacion dirigió á los gobernadores de provincia recién nombrados, dándoles instrucciones acerca de la norma que deben seguir en el desempeño de sus cargos:

«Señores: Yo he rogado á Vds. que vinieran esta noche aquí para poder, en una conversacion, decirles lo que hubiera tenido si nó que explicarles uno por uno.

Me parecia esto indispensable antes de salir cada uno para sus respectivos destinos. Yo les ruego ante todo que para el día 10 esten en sus puestos, como he teleografiado á todos los ausentes con el mismo objeto, á no existir fuerza mayor que se lo impida, á fin de que funcione la vida administrativa y pueda producir sus resultados. Mientras los gobernadores estan en la situacion en que han esado hasta ahora, aguardando las resoluciones del gobierno ó por ausencias forzadas no producen los resultados apetecibles.

No ocultaré á Vds. que miro con bastante preocupacion el cargo que llevan. Habiendo aquí algunos que han sido gobernadores de provincias, me puedo expresar con tanta mayor franqueza, cuanto que hablo á personas que conocen la realidad. Yo considero que lo mas difícil en España es ser gobernador de provincia por la inestabilidad y la inseguridad que les acompaña y que hace que sus esfuerzos y su voluntad no sean bastantes para luchar con males arraigados, y como el espíritu humano no siempre está cotado de la misma energia ni permanece inalterable con la lucha, sucede muchas veces que la mayor parte de los caracteres se cansan, aun siendo fuertes, y acaban por gobernar las providcias con temperamento vulgar sin salir de la esfera de lo ordinario sin comunicales bastante energético impulso. No vamos á examinar las causas de este mal que tampoco vá á desaparecer solamente porque ustedes vayan á las provincias. Hay que considerar el mal en toda su extension para poder tomar la

resolucion que yo necesito á fin de acometerlo vigorosamente.

El orden público acaba de ser profundamente perturbado, y aunque ningun motivo tiene el Gobierno para temer que lo pueda volver á ser, es, sin embargo, preciso que sus delegados en las provincias atiendan en primer termino, y con especial cuidado, á este servicio.

¿Y qué es preciso para hacer esto? Oír, ver, sentir y percibir; ¿quién sabe? Las cuestiones de orden público son como las enfermedades del cuerpo humano: hay que ver los sintomas de ellas, y á fuerza de estudiarlos, es como se acierta con aquellas. ¿En donde estan esos sintomas en las alteraciones del orden público? En una palabra que se oye, en un movimiento que se observa, en una porcion de cosas que aisladas no son nada; pues en eso que precisamente parece insignificante, en eso estan.

Después de esta cuestion profunda de orden público, acerca de la cual tendrán todas las noticias que yo pueda comunicales, hay otro punto de vista, acerca del cual yo no escribiría una circular, pero que deseo analizar aquí, porque interesa mucho á la vida de los pueblos.

Hay una vida política en nuestro país, que no vacilo en calificar de absolutamente falsa. A un gobernador de provincia se le pide todo, menos lo que debe pedirle. Elecciones nombramientos, destituciones de ayuntamientos, caciquismos, etc.; lo único que no se le pide, como debiera, es que penetre en la vida del pueblo y vea y sienta su manera de ser, sus aspiraciones y sus necesidades, que es lo principal que debiera cuidarse de saber el gobernador. La mano negra, en Andalucía, la Internacional, los Congresos de obreros de Barcelona y otros puntos, ¿hay algo que pueda interesar mas á un gobernador que relacionar á esas clases de obreros con el Gobierno?

Pasamos por una crisis bien dolorosa. Yo apelo á los que han sido gobernadores. ¿De qué resortes disponen para conseguir el mal que notan? ¿Cuándo lo impiden? Y, en cambio, cuantos caciquismos no tienen que favorecer contra el pueblo?

A causa de esto, hay una cosa que me espanta en la vida política española, y es la indiferencia general de todo el pueblo; que hay una perturbacion del orden público, una grave complicacion internacinnal, una perturbacion moral, tras de la cual vá á desaparecer la disciplina y el honor del ejército, ¿qué importa, si en últi-

mo término, son cosas que no atañen sino al Gobierno? El debe ser el único que se cuide de ellas, puesto que sólo á él interesan. Esto es un abandono bien triste, una indiferencia muy lamentable.

Hay un enemigo mortal, el caciquismo, cuyo solo nombre lo dice todo, contra el cual todo el mundo protesta y del que nó se puede hablar en la vida pública sin arrancar ruidosos aplausos al combatirlo, ni en la vida privada sin conmoverse cuantos escuchan. En él está el núcleo de la dificultad para todos, y aquí reclamo el mayor esmero de todos. Si se me pide una definicion clara de mi pensamiento, yo la daré. La política que ustedes han de hacer y hacer, es la que encarna en las necesidades verdaderas de un pueblo: es decir, la política del país, política patriótica, política nacional; y la otra la contraria, es la política del caciquismo que consiste en favorecer, en ayudar á alguien y si esto alguien es ó se llama mi amigo, será tan caciquismo como cuando se llame mi adversario. La mas grande justicia hecha para servir á determinado individuo, quien quiera que sea, se convierte por este solo hecho en un insulto, en una irrision de la justicia. Así no se puede gobernar, y nó se gobernará, y para que nó suceda y pueda cumplirse y realizarse mi pensamiento, les garantizo que entre ustedes y yo no habrá nadie que se interponga. La fisonomia de algunos de ustedes me era desconocida, pero la fisonomia moral ya estoy seguro de conocerla perfectamente; ya saben ustedes tambien como soy yo.

No sé el tiempo que el Gobierno durará: esto es como una batalla, se entra en ella por el entusiasmo y se sale, unos cubiertos con cruces y condecoraciones, otros llenos de heridas y tristes recuerdos, pero han cumplido todos con su deber; en esto está la recompensa; yo no puedo prometer otra cosa.

Queda otro punto esencial, el tercero y último que les someto: ¿de qué política vamos á hacer, ¿cuál es el rasgo característico de la política del Gobierno? Este es la union, la inteligencia absoluta y sincera con todos los elementos, política difícil. Yo sé los obstáculos que van á encontrar antes de muchos días. Habrá muchos que aunque Vds. les tiendan la mano, no la estrecharán sino que en muchos casos la rechazarán; pero eso no importa, ¿Hay alguien que no quiera aceptar? Dejadlo á un lado: siempre con la política del

país, con la política de la opinion pública, como se observa esta conducta? eso es evidente y yo no debo enseñarlo por que se sienta, y si alguno nó lo sintiera, yo se lo podría explicar.

No hay que detenerse en cuestiones sin importancia, de palabras solamente; el hacer ó no querer la conciliacion. Siempre que hay un agravio ó una injusticia hay que acudir á remediarlos, siempre que haya un amigo hay que acudir á recogerlo; si es un enemigo hay que buscarlo, hay que siempre, en fin, que añadir, que atraer, que sumar, nunca que restar. Esa es la política de buena fe.

Hay que tener la decision de ir siempre contra lo malo para reducir y dominar; á éste con la amenaza á aquél con la súplica; al otro con la fuerza, á todos con la justicia y el cumplimiento del deber.

En la política de provincias todo el mundo sabe habilidades; pero éstas no existen contra un gobernador íntegro y justo, de noble entereza, sobre todo si este goberna por sabe que entre él y el ministro no existe intermediarío.

Y ya no tengo que decir mas. En suma, señores; lo primero que debo advertirles es que tengan confianza en el ministro; lo segundo que tengan siempre abierta la puerta para todo; lo tercero que obren con justicia administrando sobre todo muy pronto á esos infelices procesados por el caciquismo, y lo último velar por aquello que más interesa á la generalidad, la cuestion de pósitos, moralidad, Administración, etc. En todo es y con esto estará hecha la política nacional, porque don á ustedes se embarcan conmigo, no tenemos más que una fuerza, la opinion pública, y si contamos con ella, podremos resistir á todo.

Otra cosa debo recomendarles antes de que salgan para sus respectivos mandos. Además de saludar y ofrecer sus respetos al Rey y á los representantes de las provincias, la cual es realidad no necesitaba recordarlo, deso que venian á las personas, al señor duque de la Torre y al Sr. Sagasta. Con esto me despido, seguro de que me comprenderán Vds. que al reunir con este saludo esas dos corrientes de gran patriotismo liberal, he reunido tambien en un concepto todas mis aspiraciones.

Revista económica.

De nuestro servicio particular

No puede negarse que el nombramiento del se-

leños árboles por la falda de una celina, cuya cúspide coronaba á juzgar por los engañosos reflejos de la luna, un arruinado y pintoresco castillo. Las tinieblas eran muy densas debajo de los árboles; pero, al través de ellos, á quinientos ó seiscientos pasos de los fugitivos, divisábase el vacilante resplandor de muchas antorchas que iban avanzando, sin que se pudiera distinguir á los que las llevaban.

—Ya se acerca el momento decisivo, dijo el marqués á Lázaro en voz baja. Esos ojeadores de nueva especie caminan á cincuenta pasos los mas unos de otros, y el humo de las antorchas debe cegarlos. Tal vez lograremos pasar sin ser vistos. Pero ayudemos en lo posible á la casualidad procurando ocultarnos.

Un foso poco profundo, y no tan ancho que no se pudiese atravesar de un salto, separaba el soto de la zona arbolada. Al borde del foso, y muy cerca de los fugitivos, había un monton de ramas secas y hojarasca procedente de la poda de las hayas y encinas. Lázaro se lo hizo advertir á Saint-Maixent.

—Esto es lo que nos hacia falta, dijo el marqués con viveza. No se extrañarán de ver algunas de estas ramas en el foso, porque puede haberlas arrojado el viento. Formemos, pues, una especie de cobertizo y ocultémonos debajo.

En un abrir y cerrar de ojos, los dos hombres,

carrera que nó le alcanzan los mejores sabuesos. ¿Por qué no hemos de hacer nosotros lo que hace un jabalí?

—Tienes razon; nunca está demás el intentarlo, repuso el marqués. ¡Ea, buen ánimo y en marcha!

Los dos fugitivos abandonaron la choza; pero antes tuvo Lázaro la precaucion de atarse á la espalda una especie de morral con lo que quedaba de las provisiones y de meter además en uno de sus anchos bolsillos una botella intacta. El marqués echó á andar el primero y adelantó con paso rápido por la estrecha senda que debía conducirlos infaliblemente al círculo de exploradores, al que era preciso llegar antes de que se hubiese estrechado mucho.

—Cuanto mas distantes vayan los campesinos unos de otros, se decía el marqués, tantas mas probabilidades de salvacion tendremos.

El toque de las trompas resonaba sin interrupcion y se iba aproximando cada vez mas. Multitud de lobos, de jabalíes y de ciervos, espantados por aquel ruido que venia á turbar la paz de sus albergues, pasaban saltando y se dirigian todos hácia un mismo punto, hácia el centro del bosque.

El marqués y Lázaro se detuvieron al llegar á cierto sitio. Tocaban en los límites del soto, y delante de ellos se extendia una zona de corpu-

—Todavía no, y lo que has de procurar es no perder el ánimo ni la esperanza, prosiguió el marqués. A fuerza de astucia y de valor podemos ganar la partida, por muy desventajosa que se nos presente. Quizá saldremos mejor librados de lo que te figuras.

—¿Tiene el señor marqués algun plan de defensa?

—No puedo tenerlo, puesto que nó sé cómo nos atacarán. Pero he formado un proyecto que consiste en llegar á marchas forzadas al castillo de Rahon, único asilo en que podremos estar seguros.

—¿Y me hará el señor marqués el favor de llevarme en su compañía?

—Sin duda. Has participado de mis aventuras y peligros; justo es, pues, que participes de la única tabla de salvacion que nos queda.

—Entonces ya me considero en completa seguridad! exclamo Lázaro, que pasaba sin transicion por las más opuestas alternativas del abatimiento y la esperanza.

—No te apresures á cantar victoria! El castillo de Rahon está muy lejos de aquí, dista más de veinte leguas.

—¿Veinte leguas! ¿y qué vale eso? Nó sé qué secreto instinto me predice toda clase de felicidades.

No Camacho para gobernador del Banco de España halla tan en relación con los del crédito cuyo internacional, ha tenido una influencia favorable muy grande á nuestra contratación durante la semana que acaba de transcurrir, es decir desde el momento que aquel tomó posesion de su importante cargo. No soy yo de aquellos á quienes entusiasma como hacendista incomparable el ex-ministro de Hacienda, pero como imparcial ante todo he de decir á sus lectores lealmente la verdad en estas correspondencias financieras faltaría á mi propósito de cumplir fielmente ese deber, si no hiciera notar que todos los valores sin escepcion han mejorado y que las acciones del Banco especialmente han subido nada menos que siete enteros en una semana.

Verdad es que como ya dije en mi carta del martes pasado, no habia motivo para nuevas alarmas en Bolsa y en todos los círculos financieros y bursátiles se esperaba ya entonces la mejora hoy traída en hechos.

Los partidarios de la baja han hecho todo género de esfuerzos por salirse con sus planes sacando el partido posible de ciertas inexactas noticias que han venido de París relativas á orden público en la Isla de Cuba, pero todo ha sido inútil y si la tendencia al alza no se acentuó mas y mas pronto ha sido á causa de la liquidacion de fin de Octubre en la cual se trataba de no pocas operaciones hechas en Setiembre en condiciones desventajosas. Mas tan luego como pasó la liquidacion verificada, por cierto sin novedad desagradable en Bolsa se notó la animacion que era de esperar, animacion que no ha disminuido en toda la semana, como demuestra el hecho que consigno al principio, esto es que todos los valores han subido. Los cuatro interiores que á fines de la semana anterior estaban á 59-15, estan ahora á 59-45, es decir han mejorado 30 céntimos; la misma renta exterior ha subido 55 céntimos (de 57-58, á 58-40); 10 la deuda amortizable al 4 por 100; 5 los billetes hipotecarios de Cuba; 15 las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario y las acciones del Banco de España siete enteros, como ya dije. El señor Camacho los encontró á 276 y al finalizar la semana se cortizaban á 283.

Todo hoy hace presumir que esta saludable tendencia persistirá y si el señor Gallostra, el cual no dá aun todas las pruebas de actividad que fueran de desear, no defrauda las esperanzas que la opinion de los hombres de negocios han basado en su gestion financiera, no sé yo si con mucho ó con poco fundamento, es de suponer que antes de lo que creen algunos haya comenzado á experimentar las ventajas de esta alza sostenida en nuestros valores, el crédito nacional. Buena falta nos hace.

En la Bolsa de París no sucede lo mismo en la liquidacion de fin de mes, hecha también en medio de la mayor tranquilidad; se ha verificado en

condiciones nada favorables al alza. En esa liquidacion se ha demostrado, que la situacion actual de aquella plaza se distingue por una considerable tendencia á la baja, hasta el punto de que rara vez recuerdo haber visto precios tan reducidos para muchos de los valores que mas circulacion tienen en aquel mercado.

Nuestros fondos se han resentido allí de esta general tendencia y algo tambien de las malas noticias inexactas de Cuba á que aludo en el anterior párrafo.

Los consolidados que se habian repuesto un tanto han vuelto á descender considerablemente y es de suponer que esta anómala situacion dure hasta que mejore la situacion política. Es de suponer que esta mejorará, dada la actitud en que se han colocado á su reapertura las Cámaras, donde el gobierno tiene una mayoría que nadie podia esperar en las actuales circunstancias.

El Corresponsal.

Madrid 7 Noviembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Segun el censo mensual del movimiento de poblacion ocurrido en la provincia durante el periodo de observacion comprendido en las cinco semanas que median desde el 27 de Agosto al 30 de Setiembre último, el censo ha tenido una disminucion de 2 individuos, habiendo ascendido los nacimientos á 1192 y las defunciones á 1204.

Los nacimientos se distribuyen en las siguientes cifras: varones 630 y hembras 551 legítimos y 5 y 6 respectivamente naturales.

Las enfermedades que han ocasionado mayor número de victimas, han sido: difteria y gripa, 121; catarro intestinal ó diarrea, 52, viruela, 44; disenteria, 35; tisis, 33; apoplejia 28; sarampion, 23; enfermedades agudas de los órganos respiratorios 46.

Como los números que anteceden no acusan diferencia notable á los anteriores meses, podemos considerar, tanto la salud como el estado moral de la provincia, en buenas condiciones.

Durante dicho período han ocurrido 6 defunciones por accidente y no se anota ninguna por homicidio ni suicidio.

El próximo domingo se celebrará en la plaza de Toros de esta ciudad una segunda y última funcion por la compañía acrobática que dirige el Sr. Romero y en la que además de los diferentes ejercicios gimnásticos que oportunamente se anunciarán por carteles, el valeroso capitán Caballer verificará una nueva ascension en el gran globo «Centella» montado sobre un cordero, regalándose este después de la ascension al público, para lo cual se entregará á cada concurrente al espectáculo un número que dará opcion al regalo.

Como llamó poderosamente la atencion la ante-

rior ascension y el público habla manifestado deseos de presenciar otra vez este imponente y magnífico espectáculo, no dudamos que la plaza se verá muy concurrida.

Los precios que regirán para las localidades y entradas, serán los mismos de la funcion última.

Al salir del puerto de Cetta con rumbo al de Alicante el vapor *Navidad*, embistió contra un buque italiano que tambien se disponia á hacerse á la mar para el mismo puerto.

El vapor italiano sufrió algunas averias siendo más afortunado el *Navidad* que segun nuestras noticias no ha sufrido desperfecto alguno.

Leemos en un colega de la capital:

«Para el dia 19 y 20 del corriente se han señalado los juicios orales en las causas contra Vicente Dominguez Molló, (á) Manco de Calderon de Cocotaina, por homicidios de Bautista Montava y D. Lorenzo Radaura, y como en estos procesos solicita el ministerio fiscal la pena de 14 años y cadena perpétua por cada uno de los delitos, damos esta noticia con anticipacion, porque creemos que el público oirá con gusto los informes del representante de la ley, y del defensor, el joven letrado D. Federico Barrachina.»

Se atribuye al señor ministro de la Gobernacion el propósito de organizar un cuerpo de orden público para todas las provincias, exigiendo á los que á el pertenecian condiciones determinadas, que en la actualidad no son necesarias para desempeñar aquellos cargos.

Anteanoche celebróse en el teatro de la Union Comercial una funcion de aficionados, habiéndose puesto en escena la comedia en tres actos del infortunado poeta valenciano D. Leandro Torromé «La paz del hogar» y la conocida pieza bilingüe «La moma», en cuyas obras demostraron varios de los actores sus excelentes aptitudes para la escena.

Al penetrar en el pequeño teatro sorprendiéonos la reforma y mejora que se ha verificado, por la cual ha ganado en capacidad y ornato, no dudando que quede terminado su arreglo por completo quedará convertido en un hermoso saloncito.

En la funcion de anteanoche se estrenaron algunas decoraciones muy bien acabadas y que ofrecian muy bella perspectiva. Aun se esperan algunas otras agradables sorpresas para el público que acude á las representaciones teatrales de la Union, en las que siempre abunda el bello sexo.

Esta noche habrá funcion, repitiéndose las obras referidas anteriormente.

Ayer tuvimos el gusto de ver los adelantos que se han verificado en la Casa de Beneficencia en construccion, en cuyas obras se trabaja con una actividad que hace esperar queda muy en breve terminada.

Para concluir por completo el primer piso, falta solo un casaco número de bovedillas, hallándose ya construidas en el segundo piso, todas las del cuerpo de edificio perteneciente á la fachada principal.

Es muy digna de elogio la actividad que se desplega, sabiéndose, como se sabe, que no se cuentan con otros recursos que los de la caridad para el levantamiento de tan benéfico edificio.

Ha tomado posesion del cargo de Alcalde de las cárceles de Alicante, D. José Domenech Martínez.

Anteayer marchó de Alicante el Sr. Baeza, Gobernador que ha sido de esta provincia.

Mañana se celebrará en el Teatro principal, una escogida funcion. Segun nuestras noticias, además de la hermosa comedia en tres actos de D. Eduardo Zamora y Caballero, titulada «Del enemigo el consejo» se estrenará la pieza cómica de D. Mariano Pina «Madrid, Zaragoza, Alicante» y se cantará la preciosa zarzuela «El lucero del alba.»

No dudamos que lo variado de la funcion, ha de atraer numerosa y escogida concurrencia á nuestro lindo coliseo.

Un periódico de Alicante se ocupa del mal estado de algunas carreteras en un suelto que á continuacion transcribimos, y cuyo sentido pueda aplicarse á todas las que deja de citar, por encontrarse en el mismo caso.

Dice el suelto del colega: «Es intransitable el trozo de carretera comprendiendo entre esta ciudad y el vecino pueblo de San Juan.

De no conservarse en breve dicho camino, no faltarán vuelcos de carruajes y sensible seria que por este inalicable descuido, se causaran desgracias sin cuenta, que á toda costa debe evitarse suministrándose los acopios necesarios para el indicado servicio.

Cese la diputacion provincial de ocuparse con tanta predileccion de las cuestiones políticas y de ciertas personalidades; despliegue mayor celo en la Administracion, trazando y conservando las carreteras que tiene á su cargo.

Ante todo, los diputados, al ser elegidos, reciban la confianza de sus distritos, y faltan á ella desde el momento que no se ocupan, como es debido, de todo aquello que redunde en beneficio de la provincia.

Y ahora que hablamos de caminos, ¿cuándo se termina la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla? ¿es que faltan recursos? Pues decirlo y lo sabremos.»

Un labrador de uno de las casas de campo de las cercanías, que vino anteayer dia de mercado á esta ciudad, dijo olvidada encima de uno de los bancos del paseo del Puente una cesta, que entró

—Tendremos que luchar con muchos obstáculos y enemigos.

—¡Les venceremos! Estamos armados, tanto peor para los que se atreven á ponerse á tiro de nuestras pistolas.

—¿Tienes municiones?

—Si, señor marqués; tengo buena provision de pólvora y de balas.

—Dame la mitad y carga mis pistolas.

Luego que estuvieron ejecutadas estas dos órdenes, el marqués prosiguió:

—Creo que seria muy imprudente pasar aquí el resto de la noche. La cena ha restaurado mis fuerzas, y vamos á ponernos en marcha ahora mismo. Tal vez las salidas del bosque no estarán aun guardadas y podremos huir sin estorbo.

Apenas habia dicho Saint-Maixent lo que precede, cuando se oyó á lo lejos un sonido ronco y extraño.

—¿Qué es eso? preguntó el marqués; ¿qué instrumento produce ese sonido?

—Es una especie de trompa de barro ó un cuerno de que se sirven los pastores para llamarse en caso de apuro y reunir el ganado cuando se dispersa entre las rocas ó en las praderas.

—Esta no es hora de que anden rebaños por ahí.

—Sin duda; y por eso no acierto á esplicarme la causa de tan intempestiva como desagradable música.

En el mismo instante se oyó un segundo toque parecido al primero, pero en opuesta direccion: el uno partia del Norte y el otro del Sur. A estos sucedió un tercero, luego un cuarto, luego diez mas, y poco á poco fué creciendo su número hasta oirse en todas direcciones.

—¡Diablo de serenata! murmuró Lázaro.

—Serenata siniestra, puesto que nos anuncia que el bosque está rodeado de ojeadores cuya caza somos nosotros, repuso Saint-Maixent. Las aldeas se han armado al toque de rebato; mil campesinos nos cercan, é irán adelantando siempre y siempre aproximándose hasta el momento supremo en que nos veamos cogidos en un círculo de hoces y de horquillas, y entonces todo habrá terminado.

—¿Cómo! ¿ya se desanima el señor marqués?

—No; pero ¿qué podemos intentar dos hombres solos contra mil?

—¿No hablabais ahora mismo de ojeadores y de caza?

—Si; ¿y qué?

—Que en muchas ocasiones, y esto lo he visto yo por mis propios ojos, se cree tener perfectamente cercado á un jabali, y de pronto se mete por entre las piernas de los caballos y toma una

con sus pistolas amartilladas y dispuestos á defenderse, desaparecieron en el foso y quedaron ocultos bajo el seco ramaje.

Trascurrió un cuarto de hora. A pesar de la lentitud de su marcha, los exploradores avanzaban siempre, y el ronco son de sus trompas atormentaba los oidos del marqués. Los labriegos iban en grupos de á dos, uno sacudiendo una antorcha y armado solo con una horquilla ó con un chuzo, y el otro empuñando algun viejo y pesado mosquete de gran calibre. Dos de estos hombres se dirigieron hácia los fugitivos, saltaron el foso á cuatro ó cinco pasos de ellos, y siguieron adelante conversando entre sí. Ya empezaba á creerse libre Saint-Maixent, cuando el campesino que llevaba el mosquete se detuvo de pronto y dijo á su compañero:

—¡Eh, Maclou! mira ese monton de ramas que dejamos ahí detras; no me gustan esos escondrijos. Parece que lo mejor será registrarlas con los dientes de la horquilla, no sea que haya debajo alguna cosa.

—Pues bien pronto está hecho, repuso Maclou, que volvió sobre sus pasos, se detuvo en el borde del foso y blandió su horquilla á la manera de un ballenero que se dispone á lanzar el harpon.

—Me van á dejar clavado como un buho en la guera de un cortijo, pensó Saint-Maixent. ¡Puff! ¡No me agrada ese género de muerte!... ¡Prefiero

... contenia treinta duros en efectivo. Los empleados de consumos recogieron la cesta...

Correspondencias.

Car'a de Madrid.

7 Noviembre.

Ya se va viendo algo claro en la cuestion de la nombramiento del embajador de España en Paris...

Respecto del eminente tribuno Sr. Martos, descartado de tan elevado puesto y viendo él que las cosas no van tan adelante como quisiera...

Mañana el firmará rey los ascensos militares que acordaron ayer en el Consejo de ministros.

Los efectos del decreto del general Lopez Dominguez fijando en tres años los mandos militares...

En cambio al general Baldrich le han arrancado de la direccion general de Sanidad, cuando solo contaba dos años en su destino.

El Sr. Moret indicó su pensamiento en la reorganizacion de los establecimientos penales, medida que se hace sumamente necesaria.

Admitiose la dimision al Sr. Retes del cargo de presidente de la comision de Hacienda que reside en la capital de Francia...

Determinase que el cabecilla Maceo sea trasladado al Castillo de Alicante y que ocupe el mismo pabellon en que estuvo preso...

Se ha hablado algo del nombramiento de una comision que de acuerdo con la designada por el gobierno de Francia fije el punto de perforacion de los Pirineos para el cruce de la linea de Canfranc.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Conde de Montalvo.

Bajo la presidencia del Sr. Moret se ha reunido el consejo de Sanidad, que ha tomado importantes acuerdos.

Mañana habrá consejo de ministros presidido por el Rey segun se asegura a última hora en la prensa.

El Sr. Leon y Castillo ha estado hoy en palacio a presentar sus respetos a los reyes.

Ha aparecido a la hora en que escribo estas líneas el cacareado documento que tanta luz debe dar sobre los últimos acontecimientos políticos.

No tengo tiempo para leerlo y para extraer lo mas interesante, que en el encuentro pero lo envio por este correo para que V. saque de él lo que tengo por conveniente.

P. M.

(1) Gracias al excelente servicio de correos que disfrutamos, el folleto a que nuestro correspondencia alude no ha llegado a nuestro poder.

7 Noviembre 1883.

Nuevamente se ha hablado hoy de ofrecimientos hechos al Sr. Martos, a fin de que acepte un cargo importantísimo dentro de la situacion.

Por este lado los sagastinos no han conseguido victoria alguna; cierto es que el señor Duque de la Torre continuará siendo jefe de la izquierda desde Paris, pero a tantas leguas no le temerá del mismo modo el Sr. Sagasta.

No obstante lo dicho, pueden tocarse males sin cuento por los conciliadores: el primero de todos, que no conformándose los vencidos con lo que los vencedores dispongan, surja una division temible sin respeto a las consecuencias que pueda arrastrar en pos de sí.

En cuanto al señor Sagasta parece que tiene ya resuelto el aceptar la Presidencia del Congreso, segun se decía hoy en el salon de Conferencias.

Ha comprendido al fin que su fuerza está en seguir siendo el jefe e inspirador de la mayoría y no quiera que en este camino se le adelante ningun otro. Veremos si igualmente pasa dicho hombre político por el proyecto de reforma de la Constitución y por el planteamiento del sufragio universal que tan enérgicamente ha combatido «La Iberia».

El fin de este proceso político no se ve desgraciadamente claro, porque aunque los principios que separan a los conciliadores entre sí no son radicalmente contrarios, el personalismo destructor si lo es, como lo prueba la nube de censuras que ha levantado en el campo fusionista la última combinacion de gobernadores.

Continua hablándose mucho acerca de la noticia dada por «La Correspondencia de España» referente a determinadas revelaciones que interesan al partido republicano.

Los diputados ultramarinos de la fraccion autonomista han recibido con aplauso el acuerdo del Consejo de ayer de trasladar al cabecilla Maceo desde la ciudadela de Estella, a otro punto

cuyo clima sea mas benigno. No hablaban del mismo modo la autorizacion para que el gobernador superior de Cuba, contrate una operacion de medio millon de pesos en oro con cargo a la deuda flotante.

Es cierto que el señor duque de la Torre no piensa que se haga variacion alguna en el personal de la embajada de Paris; únicamente el primer secretario señor Arellano (D. Julio) será trasladado a otra legacion a instancia suya.

El señor Cánovas continúa lo mismo; en cambio el señor Sagasta está completamente restablecido de la dolencia leque venia aquejando estos días.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—Dedicacion de la Santa Iglesia del Salvador en Roma.

SANTO DE MAÑANA.—San Andrés Avelino, confesor.

CULTOS.

Capilla de la Virgen de los Desamparados.—Hoy funcion a Nuestra Señora de los Desamparados. A las nueve Misa Mayor, con sermón que dirá el Dr. D. José Chavarría, de la Compañía de Jesús.

D. O. M.

Esta noche al toque de las oraciones, tendrá lugar en la iglesia de San Agustín el rezo por el alma de

Doña Purificacion Antoli.

que falleció el 29 del pasado mes. Se suplica la asistencia.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 7 Noviembre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bear, Cañeres, Cadiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris, 7.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56 43.

Paris, 7.

La prensa radical é intransigente ataca con mucha dureza al ministro del Interior con motivo de los últimos discursos de este en Normandia.

A pensar de que se habian preparado manifestaciones hostiles al ministro, una carta del Havre asegura que si bien se oyeron algunos silbidos, la mayoría protestó contra semejante demostracion.

Las declaraciones terminantes del ministro han completado la ruptura entre radicales y progresistas, lo cual producirá segun dicen los órganos oficiosos una nueva era de reformas verdaderamente democráticas y serias.

Témesese que a consecuencia del odio creciente de los radicales al ministerio, intentarán aquellos plantear e sistema obstruccionista

en varios de los proyectos que se van a discutir en la Cámara, particularmente en el relativo a la ley municipal si el gobierno no cede a las exigencias de los partidos avanzados.

La rivalidad del elemento militar con el señor Hermand, comisario civil en el Tonkin, se ha puesto de manifiesto en las conferencias del general Bouet con el gobierno.

Los militares acusan al comisario civil de haber comprometido los intereses del pais en operaciones costosas y difíciles para obtener resultados problemáticos.

En vista de esto, el elemento militar trabaja para que desaparezca el cargo de comisario civil o por lo menos se cercenen sus facultades.

El ministro de la Guerra muestra mucho empeño en este asunto y no sería extraño que provocase un conflicto ministerial si sus compañeros desatendiesen sus observaciones. El general Campenon sostiene que no debe ser contrarrestada por un funcionario civil la autoridad de un jefe militar en operaciones.

Paris, 7.

El presidente de la republica señor Grevy, acompañado del gran duque Vlandimiro de Rusia, ha ido hoy a cazar a Rambouillet.

Vienna 7.

La comision de la delegacion hungara ha votado los creditos necesarios para el sostenimiento de las tropas que ocupan la Bosnia y la Herzegovina.

El ministro Sr. Kallay ha declarado en el seno de la comision que reina completa tranquilidad en dichas provincias.

Ha añadido que la mayor parte de los emigrados han vuelto a sus hogares y que el reclutamiento militar y la cobranza de la contribucion se practican con el mayor orden y regularidad.

He manifestado la esperanza de que en vista del general sostego se podrá reducir el ejército de ocupacion.

Nueva-York, 7.

En las elecciones verificadas en el estado de Massachussets ha triunfado el partido republicano contra el demócrata.

Agencia Mencheta.

Madrid 8 Noviembre (7.45 noche)

El conocido jefe de los carterales de Cartagena Antonio Galvez ha sido preso y conducido a Madrid por la Guardia civil, habiendo sido puesto inmediatamente en libertad de órden superior.

El día veinte del corriente mes llegará a Madrid el príncipe imperial de Alemania, cuya visita ha sido anunciada oficialmente.

La Gaceta no publica disposicion alguna de especial para esa provincia.

PENSA DE IMPRIMIR.

Se halla de venta una de sistema moderno y con buenas condiciones: Darán razon en esta Administracion.

A LOS PANADEROS.

Hay en venta una maquina de amasar. Para informes en el Establecimiento de EL SERPIS.

PÉRDIDA.

Desde la calle de San Francisco a la del Mercado, se extravió anoche un paquete de velos luto. La persona que se lo haya encontrado puede presentarlo en esta Administracion donde se lo gratificará.

Hierro-Quesada.

Único reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos mesas, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

AVISO.

El depósito de e-teras de coche de illa que estaba en la administracion de coches de la Sra. Viuda de Llopis se ha trasladado a la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Alcoy Impde EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de...
Cabeza del Buay, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente

Almacén de aceite
D. Francisco Giner...
Almacén de petróleo
D. Antonio Moya...
Almacén de frutos coloniales.
D. Ramon Climent...
Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal...
Droguerías.
D. Eduardo Fiol...

Farmacias.
D. Santiago Morillo...
Gorrería.
D. Eduardo Martínez...
Lanisteria.
D. Desiderio Margat...
Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez...
La Valenciana.
PRIMITIVA FARMACIA.
D. Francisco Hurtado...
Rejería y depósito de máquinas Singer
D. Vicente García...

Saeterías.
D. Francisco López...
Zapatería.
D. Francisco Badia...
Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

LICOR BREA
ó **ALQUITRAN MÜNERA.**
En todas las farmacias. MÜNERA HERMANOS, Esquillos, 22. Barcelona.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.
En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Tanto Torás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.
Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos e intensivos que esta casa elabora en grande escala y son como siguen:
Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 Kil.
" místico " B 14 " "
" fosfatado " F 14 " "
" para viñas " V 14 " "
Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercadería, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partida de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE **JOSE MARTINEZ NIÑO**
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fabricas del extranjero.
Platos de la Corteja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños, procedentes de las fabricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empujados y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hueles de varios dibujos y guarniciones de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estafío y platos de pie de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Cafés de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido.—Jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fieles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juntas, portiers, fanals para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicio para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y biceros de mucho gusto.—Bijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.
Depósito de petróleo refino al por mayor y menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

TRASPASO
Por ausentarse su dueño a causa de la salud, se traspasa una zapatería, con géneros ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razon en la administración de este periódico.

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos: 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.
Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.
Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.
Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 5
A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.
Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

JAIME MIRA
Ordinario de Onil á Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miercoles y sábados de cada semana.
Horas de salida: de Onil á las tres y media de la mañana. De Alcoy á la una y media de la tarde.
El despacho de asientos en Alcoy losada de la Vinda.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista. tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á precios nunca vistos. También tiene la representación de mucha y acreditadas casas de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el insecticida de Apt., infalible contra la oruga y el oídio; pólvora vegetal para barrenos, sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.
Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.
Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.
En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho estómago, cefalea, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.
Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.
Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.
Daré informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Gimnasio Higiénico.
COLEGIO DE LA CONCEPCION.
Clases. Horas Precio.
Niños. De 3 á 5 y de 6 á 7 de la tarde. 5 pls.
Clase general. De 7 y 1/2 á 8 y 1/2. 5 id.
Niñas. De 5 á 6 de la tarde y de 11 á 12 de la mañana. 5 id.
Clases especiales á precios convenidos.

¡Maravilloso descubrimiento!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)
Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido y ha recibido to la clase de autorizacion de la facultad de Medicina.
El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1-85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51, Tottenham Court Road, Londre
LEON Y C.—DEPILATOR.
El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.
Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó París. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.
Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.
Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que sea en el mundo civilizado.
Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en admirable conorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigó, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.
Bases de la publicación.
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.
NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoras, publicado por la misma Empresa.
La Administración, Calle de S. Miguel, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.